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Stadt Halle (Saale)        24. März 2022 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.03.2022 
Anfrage der CDU-Fraktion zur Informationsvorlage zum Stand der Umsetzung von 
Beschlüssen des Stadtrates und seiner beschließenden Ausschüsse aus der 
Stadtratssitzung vom 22.12.2021 
Vorlagen-Nummer: VII/2022/03787 
TOP:  
 
 
Antwort der Verwaltung  
 
 

 Antrag der Fraktionen DIE LINKE, Die Partei, CDU / FDP, SPD, Bündnis 90 / DIE 
GRÜNEN und MitBürger für Halle – NEUES FORUM zur Erarbeitung eines 
regionalen Strategiekonzeptes zur ambulanten Suchthilfe der Stadt Halle (Saale)  
VI/2015/00790 (GB VI) 

 
1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 

Anträge? 
Die Erstellung des Strategiekonzeptes Suchthilfe ist pandemiebedingt nicht beauftragt und 
begleitet worden. 
 
2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Siehe Antwort Frage 1 
 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
Aktuell ist die Neueinstellung einer Suchtkoordinatorin geplant. Das Besetzungsverfahren ist 
abgeschlossen. Die Bewerberin wird nach derzeitigem Kenntnisstand die Stelle zum 
01.10.2022 antreten. Eine der Kernaufgaben der Suchtkoordinatorin wird die Begleitung des 
Auftrages zur Bearbeitung des Konzeptes sein. 
 
 

 Antrag der CDU/FDP-Fraktion zur Erstellung eines Gehweges, Radweg und 
Straßenzustandsberichtes VI/2016/02242 (FB 66) 

 
1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 

Anträge? 
Gründe für die Verzögerung liegen in der aktuellen Personalsituation.  
Trotz Dauerausschreibungen können Ingenieurstellen nicht besetzt werden. 
Eine von 2 Stellen wurde im Jahr 2018 besetzt. Der Mitarbeiter hat aber zum Jahresende 
2018 die Stadtverwaltung wieder verlassen. Eine Neubesetzung konnte erst im September 
2021 erfolgen. Derzeit erfolgt die Fortführung des Aufbaus einer qualifizierten 
Straßenzustandsbewertung. 
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2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Qualifizierte Straßenzustandsbewertungen liegen für die klassifizierten Straßen mit Stand 
2018 vor. 
 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
Der Aufbau einer qualifizierten Straßenzustandsbewertung erfordert einen erheblichen 
Zeitaufwand. Die Stadt verfügt über 1.500 Straßen mit einer Gesamtlänge von 643 km. 
Aktuell sind 10% erfasst. 
Es ist geplant, erste Ergebnisse im 3. Quartal 2023 vorzulegen. 
 
 

 Antrag der CDU/FDP-Fraktion zur Umsetzung der Fluthilfemaßnahme 266 – 
Riveufer VI/2019/05177 (FB 66) 

 
1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 

Anträge? 
Um eine neu fertiggestellte Straße nicht durch die Bauarbeiten an der HW 92 Promenade zu 
schädigen, hat die Verwaltung entschieden, dass die Maßnahme HW 266 Fahrbahn erst 
nach Fertigstellung der HW 92 erfolgt. Aktuell laufen die Arbeiten an der Promenade.  
 
2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Aktuell erfolgt die Erarbeitung der Ausschreibungsunterlage und der Ausführungsplanung 
(Lph 5 und 6 der HOAI). 
 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
Die Bauausführung ist für 2023 geplant. 
 
 

 Antrag der CDU-Fraktion zu Bildungsmaßnahmen am Übergang Schule-Beruf 
VII/2020/00781 (GB IV) 

 
1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 

Anträge? 
Der Antrag wurde zum IV. Quartal 2021 umgesetzt. 
Das Vergabeverfahren für die Beauftragung des Relaunches der Webseite des Hauses der 
Jugend dauerte aufgrund der speziellen Anforderungen bis 02.2021, so dass die Umsetzung 
ab 03.2021 erfolgte. Seit 01.10.2021 ist die Webseite https://hausderjugend-halle.de/  online 
nutzbar. 
 
2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Eine Übersicht zu den Angeboten auf Grundlage der BV VII/2020/00781 Übergang Schule-
Beruf wurde mit Blick auf die zeitliche Dynamik der Angebote in Form der neuen Webseite 
https://hausderjugend-halle.de/ erstellt, um eine schnellstmögliche Aktualisierung aller 
Angebote, Maßnahmen, Programme, Projekte und Instrumente der Rechtskreise SGB II, 
SGB III und SGB VIII sicherstellen zu können. Die Aktualisierung erfolgt fortlaufend. Die 
Vielzahl an Angeboten wird je nach Zielgruppe – für junge Menschen oder für Institutionen – 
eingerichtet, sodass eine zielgerichtete Nutzung der Daten möglich ist.  
 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
Im Sozial- Gesundheits- und Gleichstellungsausschuss erfolgte am 18.11.2021 die Mitteilung 
unter TOP 7.1 zum Umsetzungstand. 
 
 
 
 

https://hausderjugend-halle.de/
https://hausderjugend-halle.de/
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 Antrag der CDU-Fraktion zur Konzepterstellung für eine Beleuchtung der 
Hafenbahntrasse VII/2021/02242 (FB 66) 

 
1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 

Anträge? 
Es wurde ein Konzept als Grundlage für die Fördermittelbeantragung erstellt. 
 
2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Gemäß Stadtratsbeschluss vom 26.05.2021 zum Sonderprogramm „Stadt und Land“ 
wurden für die Maßnahmen zur Beleuchtung der Hafenbahntrasse Fördermittel beantragt: 

 
Hafenbahntrasse - Beleuchtung – Abschnitt 1 - Raffineriestraße bis Merseburger Straße 
voraussichtlicher Investitionszeitraum 2021-2023 
Investitionskosten:     478.000,00 EUR  
Landeszuweisung:     430.200,00 EUR 
Eigenmittel:       47.800,00 EUR 

 

Hafenbahntrasse - Beleuchtung– Abschnitt 2 – Merseburger Straße bis Böllberger Weg 
voraussichtlicher Investitionszeitraum 2021-2023 

Investitionskosten:     729.000,00 EUR  
Landeszuweisung:     656.100,00 EUR 
Eigenmittel:       72.900,00 EUR 

 
Hafenbahntrasse - Beleuchtung – Abschnitt 3 – Böllberger Weg bis Hafenstraße 
voraussichtlicher Investitionszeitraum 2021-2023 

Investitionskosten:    869.000,00 EUR  
Landeszuweisung:     782.100,00 EUR 
Eigenmittel:       86.900,00 EUR 

 
Die Fördermittelbescheide stehen noch aus. 
 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
siehe 2. 
 

 Antrag des Stadtrates Christoph Bernstiel (CDU-Fraktion) zur Realisierung eines 
Radweges zwischen Halle und dem nördlichen Saalekreis VII/2021/02243 (FB 66) 

 
Allgemeines:  
Die LSBB, als Baulastträgerin der Verkehrsanlagen im Saalekreis, plant einen Radweg von 
der Ortslage Morl nach Halle (Saale). Der Radweg wird im Bereich zwischen dem Knoten 
Sennewitz und der Stadt Halle (Saale) einseitig auf der östlichen Straßenseite bis zur 
Götsche (Stadtgrenze-OD-Punkt) geführt (Vorzugsvariante LSBB). Die darauffolgende 
Anfrage des Landes (Okt. 2020) an einer Beteiligung an der Planung wurde aufgenommen, 
mit dem Ansinnen, durch die Fördermaßnahmen eine in sich abgeschlossene 
Radverkehrsanlage in relativ kurzer Zeit zu erstellen. Aus unterschiedlichen Gründen kann 
dabei im Stadtgebiet nur der Abschnitt nördlich der Binnenhafenstraße betrachtet werden, 
um eine Fertigstellung bis Ende 2023 (Fördervoraussetzung) nicht zu gefährden. 
 
1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 

Anträge? 
Bisher konnte die ambitionierte Sonderzeitschiene gehalten werden. 
 
2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Die Lesefassung der Entwurfsplanung (Leistungsphase 3 der HOAI) wird bis 01.04.2022 
erwartet. Abstimmungen dazu sind zwischen der LSBB, dem Planungsbüro und der Stadt 
Halle (Saale) erfolgt. 
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Der städtische Anteil der Maßnahme soll durch Zuwendungen des Förderprogramm „Stadt 
und Land“ finanziert werden. Eine Bewilligung ist in Aussicht gestellt. 

 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
Dazu erfolgen in 2022 die restlichen Planungsleistungen und der notwendige Baubeschluss. 
Die Realisierung unter der Voraussetzung der Genehmigung der Planung und der 
erfolgreichen Vergabe schließt in 2023 an, damit die Fördermaßnahme fristgerecht bis Ende 
2023 fertiggestellt werden kann.  
 
 

 Antrag der CDU-Fraktion zur Qualifizierung des „Integrierten 
Dürreschutzkonzepts“ VII/2021/02628 (FB 67) 
 

1. Was sind die Gründe für die Verzögerungen bei der Bearbeitung bzw. Umsetzung der 
Anträge? 

Die im Antrag geforderten zusätzlichen Personal- und Technikkosten werden bei der 
Haushaltsplanung 2023 berücksichtigt 
 
2. Wie ist aktuell der genaue Bearbeitungsstand bei den hier aufgeführten Anträgen? 
Die Stadtverwaltung hat bereits im Stadtrat am 22.12.2021 unter der Vorlagen-Nummer 
VII/2021/03463 zur Bearbeitung des Antrages Stellung genommen.  
 
3. Wann ist mit der jeweiligen Umsetzung dieser Anträge zu rechnen? 
Eine Zusammenarbeit mit einer Wissenschaftseinrichtung und die Erarbeitung eines 
Bewässerungskonzeptes und deren Integrierung in den „Runden Tisch Wasser“ wird bis 
Ende des Jahres angestrebt. Das vorliegende Dürreschutzkonzept und seine Fortschreibung 
werden in das integrierte kommunale Klimaschutzkonzept der Stadt Halle eingebunden. 
 
 

 Antrag der CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) zur Durchführung des „1. 
Hochwassertages“ – Beschluss aus der Ratssitzung am 29.04.2015 -  VI/2015/00612 
(FB 67) 

 
4. Aus welchem Grund ist dieser Antrag nicht in der Informationsvorlage erfasst?  
Der Beschluss VI/2015/00612 ist umgesetzt und deshalb aus der Liste entfernt worden. 

 
5. Wie plant die Stadt mit dem Antrag zu verfahren? 
Der Hochwassertag wurde am 17. September 2015 in den Helfertag integriert. Hier wurden 
Vorträge und Präsentationen im Stadthaus zur Thematik (Vorstellung der Notfall-App – 
NINA) angeboten. Die Bürger:innen konnten sich umfassend darüber informieren, was im 
Rahmen des Katastrophenschutzes im Bedarfsfall umgesetzt wird und welche Kontakte und 
Notrufnummern zur Verfügung stehen. 
 
6. Wie stellt sich der aktuelle Bearbeitungsstand hier dar? 
Erledigt. 
 

 Antrag der CDU-Fraktion zu zukünftigen Kompetenzen städtischer 
Ordnungsbehörden bei der Überwachung des Betriebes und der Nutzung von E-
Scootern - Beschluss aus Ratssitzung 15.07.2020 - VII/2020/01039  

 
 
4. Aus welchem Grund ist dieser Antrag nicht in der Informationsvorlage erfasst?  
Der Beschluss VII/2020/01039 kann nicht weiter umgesetzt werden und ist deshalb aus der 
Liste entfernt worden. 
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5. Wie plant die Stadt mit dem Antrag zu verfahren? 
Siehe 4.  
 
6. Wie stellt sich der aktuelle Bearbeitungsstand hier dar? 
Siehe 4. 
 

 

 Antrag der CDU-Fraktion zur Erstellung einer Gesamtübersicht von ausgereichten 
Fördermitteln der Stadt Halle (Saale) zur Verbesserung der Transparenz bei der 
Vergabe VII/2021/02492  (GB I) 
 

7. Wann ist mit der Umsetzung des Antrages zu rechnen? Wann wird die Verwaltung eine 
solche Gesamtübersicht vorlegen? 
 

Die Gesamtübersicht über ausgereichte Fördermittel der Stadt Halle (Saale) für die Jahre 
2018 bis 2021 wurde bereits in der Sitzung des Stadtrates am 23.02.2022 unter TOP 11.3 
als Informationsvorlage hinterlegt (Vorlage VII/2021/03506). 
 
 
 
 
 
 
René Rebenstorf  
Beigeordneter  


